

gios Particulares.—Junta Carlista del Panadés.—Requeté.—Apostolado de la Oración.—Conferencias de San Vicente Paul.—Hijas de María.

Villafraña del Gid.—Rdo. Clero.—Magnífico Ayuntamiento.—Juzgado Municipal.—Maestro y Maestras Públicas.—Asociaciones Religiosas, 2.000 socios.

PROYECTO APROBADO

Con este epigrafe publicaba hace poco la prensa la siguiente noticia, referente a Tarragona: «Por el ministerio de Fomento se ha aprobado el proyecto de aduana de la travesía de Tarragona, en el origen de la carretera de Tarragona a Barcelona, por la cantidad de 131.502 1/2 pesetas, importe del presupuesto de ejecución material, mas el 1 por 10 de gastos imprevisos y el 2 por 100 para accidentes del trabajo, para que se haga desde luego por el sistema de administración, con cargo al capítulo segundo, concepto segundo, del presupuesto vigente.»

Por nuestra parte hemos de añadir que, según noticias de carácter particular, se ha ordenado por el ministerio del ramo la consignación de algunas miles de pesetas para que puedan empezarse las obras sin demora. La noticia nos satisface como es natural, pero no sermos, ni mucho menos, indiferentes los beneficios que el poder Central pueda otorgar a poblaciones hermanas, pero no obstante esto, hemos de decir que envidiamos su suerte.

Reus, cuenta ya con un hermoso aduquinado en sus vías más espaciosas e importantes pagado en parte por el Estado y en parte por el Municipio y particulares.

Tarragona será de igual modo aduquinada sus hermosas Ramblas dentro de poco tiempo, y el importe de estas obras serán satisfechas también por el Estado, y sólo nuestra ciudad, cuyas calles atraviesan importantes canchales y donde se encuentra el único paso para cruzar el Ebro desde Tarragona al mar queda privada de dichos beneficios.

Es más. Desde la última avenida de caudaloso río, ha quedado en inminente peligro de desaparecer uno de los barrios más populosos de esta ciudad, a la primera riada de alguna consideración que sobrevenga, y no obstante de los estudios practicados y de los informes presentados, nada se ha intentado hacer para conjurar lo que no quiera Dios produzca una hecatombe el día de mañana.

Verdaderamente, habrá que reconocer que nuestra ciudad es la céntrica de la casa, y que sus hijos se muestran sobradamente apáticos e indiferentes en todo aquello que afecta a sus intereses.

A las Sirvientas

En la guerra sin tregua que el espíritu del mal hace a todas las clases de la sociedad, ha experimentado también sus tristes afectos la pobre porción, dedicada al servicio doméstico, que a costa de penosos y sacrificios, viene siendo como el sostén del trabajo material de las familias.

En esta provechosa porción de la sociedad, ha sembrado con profusión Satanás su infernal cizaña, logrando por desgracia en muchas jóvenes sirvientas focalizar la buena simiente de cristianas virtudes que depositaron en sus corazones sus piadosos padres en la infantil edad.

La audacia del tentador ha subido de punto en estos calamitosos tiempos; pues ha conseguido que las pobrecitas víctimas de sus tristes y crueles engaños, hayan repetido las fatídicas palabras de rebelión que un día él pronunció contra Dios: «no te serviré»; aplicada por ellas esta insubordinación contra sus mismos amos. Imposible parece que se haya dado el caso en nuestra católica ciudad, de levantarse en huelga las pobrecitas sirvientas, resistiéndose a continuar en el servicio doméstico e imponiendo leyes a sus amos, so pretexto de aumento de sueldo.

Esta desdiciantada manifestación, que tanto destroza el corazón y aflige el alma, se realizó hace muy contados años en una de las capitales de nuestra vejeada España.

En previsión, pues, de analogas manifestaciones, concitadas por ciertos lementos conspiradores y perturbadores de la paz doméstica y del orden social, y con el fin de evitar nuevos y funestos engaños, conseguir la mas perfecta armonía entre amos y sirvientas y lograr, sobre todo, el mejora-

miento moral y religioso de la abnegada clase del servicio doméstico, la benemérita Asociación católica de Sirvientas, establecida con fin tan laudable en esta ciudad, en la Iglesia de los Dolores, ha dispuesto practicar los Ejercicios Espirituales, que comenzaron ayer bajo la dirección del meritisimo y celosísimo P. Luis Pujadas, S. J. en la mentada Iglesia.

Encarecemos a todas las sirvientas de la ciudad y suburbios la asistencia a tan piadosos actos, que por la mañana empiezan a las 5 1/4 y por la tarde, a las 4 1/2. Así mismo suplicamos muy de veras a las Señoras se dignen permitir y excitar a sus domésticas a practicar los Santos Ejercicios, ya que tan piadosa práctica resultará, Dios mediante, altamente beneficiosa para los amos y para las sirvientas.

Ecos de la comarca

Villarreal. Villarreal, que saborea con gusto las dulzuras del glorioso triunfo alcanzado en el domingo día 17, Villarreal, que rebosa satisfacción y alegría porque zumban en sus oídos los ecos de aquellas voces maestras, que tantas enseñanzas dieron en sus dos brillantísimos mitines, Villarreal, que ve escrita en sus anales de su historia una nueva página de grandezas y de gloria sin igual, aunque sabe, aunque no ignora que todo triunfo, toda grandeza y toda gloria viene de lo Alto, no obstante admirando los sacrificios, los despendios, los trabajos de las Juntas Organizadoras, sintiendo arder en su alma el fuego de la gratitud, se complace en consignar sus nombres y decir, muy alto: He ahí los valientes y las heroínas que nos han guiado por el camino del combate y nos han conducido a la victoria.

He ahí sus nombres: Dr. D. Vicente Alba, Arcipreste, D. Cristóbal Arrufat, D. Francisco Usó, D. José P. Bosch, D. Francisco Moreno, D. Miguel Catalán, D. José Cantavella, D. Miguel Cantavella, Dr. Juan Floris, Rdos. D. Vicente Lores, Dr. Juan Bta. Duade, D. Vicente Albiol, D. Benito Traver, D. Pascual Celma, D. José Gil y D. José P. Chabrera.

Junta de Señoras: D. Anita Pobo, Presidenta; D. Dolores Plá, Vice-Presidenta; D. Concha Gasa, Secretaria; D. Jacoba Nebot, D. Francisca Font de Mora, D. Carmen Sanz, D. Maria Ferrer, D. Mariana Gil, D. Concepción Arrufat, D. Concepción Perez, D. Encarnación Silvestre, D. Mercedes Barrada, D. Dolores Latorre, doña Ángela Usó, D. Ángela Verdía, doña Dolores García, D. Delfina García, doña Concepción López, D. Lourdes Ripollés, D. Victoria Galindo, D. Tomasa Martí, D. Amalia Vicente, doña Encarnación Malleu, y D. Asunción Costa, vocales.

Villarreal les rinde tributo de gratitud. Villarreal les dá las más cumplidas gracias. Villarreal ni olvida ni olvidará sus trabajos y sus desvelos. Villarreal que sabe que esos nombres son una garantía de éxito en las empresas y una esperanza de grandes triunfos, agradece el triunfo del domingo y les dice: ¡Adelante! Este triunfo. Villarreal quiere que sea el principio de ulteriores triunfos. ¡Adelante! Villarreal, que sabe que la gran batalla sobre la enseñanza se ha de dar en el Congreso ansia luchar y vencer en el terreno de las elecciones. ¡Adelante! Aunque la seguridad del éxito en el terreno citado no dependa de nuestra ciudad querida como alguien ha querido insinuar con injusticia, mucho se puede hacer, y mucho podemos hacer cavilar al enemigo. ¡Adelante! Villarreal espera que como a diestros capitanes y esforzadas heroínas le conduzcan a la victoria definitiva, que es en la actualidad la restauración completa de la enseñanza cristiana y la desaparición del laicismo en las escuelas. ¡Adelante! Por Dios y por nuestra querida Villarreal!

Vill de Alba

Recepción del nuevo cura.—Nos hallamos en una época de regocijo para todos los que sinceramente anhelamos la regeneración de la patria.

Y puede menos de accecer así viniendo las columnas de El RESTAURADOR saturadas hace días de sentimientos católicos expresados en las crónicas que detallan las respectivas posesiones de los nuevos párrocos?

«Quién a vosotros ama a Mi me ama» ha dicho el Maestro por excelencia, el Sabio de los sabios; y esas manifestaciones de cariño a los ministros de Dios que son, en efecto, sino verdaderas

protestas de adhesión a la causa católica, a la doctrina de Jesucristo?

Vall de Alba, pues, no podía ser una excepción de estas manifestaciones al poseer el día 17 del corriente de este curato, el Rdo. D. Fernando Miralles Messeguer.

El vecindario todo salió a recibirle a un kilómetro de la población, prestado por una distinguida y numerosa comisión.

Serían sobre las once de la mañana, cuando un vuelo general de campanas anunciando la proximidad del carruaje que conducía al nuevo cura, llenó a la multitud de entusiasmo. Elevó esta se a su mayor grado cuando ya entre nosotros, descendió del vehículo acompañado de los reverendos sacerdotes D. Eduardo Soriano, coadjutor de la Iglesia de Santa María de Castellón, y D. Baltasar Sansano, cura párroco de Pueblo-Tornesa. Después de cambiar con la comisión los saludos correspondientes, seguidamente la comitiva dirigióse a la Iglesia. Con banderitas y estandartes de gusto artístico iban delante ordenados los niños y niñas de las escuelas que respectivamente dirigían los laboriosos e inteligentes profesores D. Melchor Piñana y D. Francisco Vallés; la banda de música seguía después tocando alegre paso-doble; tras de ésta la comitiva presidida por el nuevo párroco, llevando a su derecha al señor alcalde y al síndico a su izquierda; y luego la muchedumbre cerraba la marcha.

En la puerta de la Iglesia esperábele el Rvdo. Ecónomo D. Pascual Alsó. Orógole la posesión del señor Soriano, y después de las ceremonias de rubrica, ocupó el poseionado la Cátedra Santa.

Comenzó su arenga con el siguiente texto: «Ego sum Pastor bonus». Elocuentemente señaló los deberes del párroco para con sus feligreses, como son el buen ejemplo y la instrucción religiosa, con la práctica de todas las virtudes del primero, y la enseñanza del catecismo a los niños y la explicación de la doctrina evangélica desde el púlpito a todos los fieles; la segunda: Prometió socorrer a todos en sus necesidades como padre solícito y repararles días de felicidad temporal y el goce después de la tierra bienaventuranza.

Y terminó el acto, sirviéndose a los señores comisionados un espléndido banquete en la casa-abadía. A los postres abundaron las pastas, dulces, licores y excelentes habanos, pronunciándose al final elocuentes brindis.

Aparte de otros números de escasa importancia, hubo por la noche la consiguiente serenata. Y si la magnífica recepción de que acabamos de dar cuenta es la viva expresión de los sentimientos religiosos que imperan en Vall de Alba, no lo es menos la tierra y patética despedida que han dispensado al ecónomo cesante, nuestro particular amigo D. Pascual Usó Mundina.

«Hombres, mujeres y niños, todo el pueblo en masa puedo asegurar, se dio cita el día siguiente en la casa del señor maestro, donde se hospedaba el que fué nuestro querido ecónomo, patentizando con lágrimas en los ojos el profundo dolor que su próxima ausencia había de producirnos; y tanto emocionaron a nuestro amigo del alma, Rdo. Usó estas señales de afecto, que tomó la resolución de abandonar este pueblo en hora intempestiva en evitación de dolorosísimas escenas. Como no, si en la historia de sus servicios prestados en esta parroquia durante siete años, tiene dentro de sus deberes ministeriales, nada que desear y sí mucho que envidiar.»

Su recuerdo perdurará en los corazones de todos los valdealbeses.

CRONICA

Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró el fúnebre acto de conducir a la Iglesia de la Purísima, donde debía recibir cristiana sepultura, el cadáver de D. Francisco Margenat Tarragó, quien, según dijimos, falleció en esta ciudad en la madrugada del sábado último.

Un gentío numerosísimo se hallaba en las inmediaciones de la casa mortuoria, situada en la extremidad de la calle de la Estación, habiéndose congregado allí también muchos amigos de la familia del difunto para formar parte de la fúnebre comitiva, la que llevó el orden siguiente: Clero de la parroquial iglesia de San Blas; el cadáver encerrado en rica caja de nogal. Llevado en hombros por varios obreros de la fábrica llamada

La mejor lámpara de filamento metálico



Se coloca en todas las posiciones INSUPERABLE SOLIDEZ DE FILAMENTO LUZ BLANCA Y BRILLANTE

Consumo y precio de la lámpara

Table with 2 columns: Bujías (filaments) and Price. 16 bujías: 2.75; 25 bujías: 3.25; 30 bujías: 3.25; 32 bujías: 3.25.

Gran surtido en flejos para lámparas.

TOS CATARROS BRONQUIALES Y PULMONARES GRIPPE, BRONQUITIS RESFRIADOS

Se consigue su curación rápida y radical, usando el ANTISEPTICO DEL APARATO RESPIRATORIO

Elixir Gomenol Climent

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA Y AMERICA EN TORTOSA, Farmacia de G. VERGES

CLÍNICA MÉDICA DR. D. JOSE DÓMINE CATALA

Medicina en general Calle de la Sangre, N.º 17, 1.º Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Tortosa.

de Pons y rodeado de los camilleros de la Cruz Roja, dos largas hileras de trabajadores y dependientes con hachas; Siervas de Jesús y Hermanitas de los Pobres, la presidencia del duelo, formada por el M.ltre. Sr. D. Juan Sol, el hermano político del difunto don Francisco Casas, el médico D. Primitivo Ayuso y varios parientes del finado, que precedían al numeroso acompañamiento en el que estaban representadas algunas Corporaciones y Sociedades, entre ellas la Cruz Roja, de la que fué el Sr. Margenat protector decidido y socio emfático.

Todas las calles del tránsito se hallaban cuajadas de gente. A la puerta de la iglesia de la Purísima se despidió el duelo y el cadáver fué depositado en un túmulo levantado en el centro del templo, donde ha sido velado esta noche.

Hoy se han celebrado misas por el alma del finado, y además se ha cantado a las 10 un solemne funeral, que ha estado muy concurrido.

Estaría ya sido enterrado el cadáver en la sepultura que, por concesión especial de Su Santidad tiene la familia en el presbiterio de dicha iglesia, y donde se hallaba ya el cadáver de un hijo del Sr. Margenat, que fué trasladado allí hace algunos años.

Repetimos a la familia del Sr. Margenat la expresión de nuestro sentido pésame.

A. OLIVERES MÉDICO OCULISTA DE LOS HOSPITALES Y ESCUELAS DE PARIS ROSA, 3. TORTOSA

Ayer por la mañana se celebró el entierro de la señorita M.ª de la Cinta Escardó Pascual, que falleció el sábado en esta ciudad.

Antes del entierro fueron a visitar el cadáver en la casa mortuoria las profesoras y muchas alumnas de las Escuelas Dominicales, de las que era Profesora la finada.

Dios haya concedido el eterno descanso al alma de tan virtuosa joven!

Electorales.—Según dice El Tiempo del sábado, D. Adolfo Navarrate, en aras de su monarquismo, retirará su candidatura de diputado a Cortes por este distrito.

Parece que los republicanos radicales de Tortosa, acordaron ayer presentar como candidato al inevitable Fuentes.

A consecuencia de una congestión cerebral ha fallecido en Matarró, de la avanzadísima edad de 102 años, don Manuel Reverter y Fibla, quien había nacido en 1808 en la villa de La Cenja.

A las órdenes de Cabrera, tomó parte en la primera guerra carlista, y en 1847 vivió a campaña con los Matineés, defendiendo la causa de Carlos VII. (E. P. D.)

En la acreditada tintorería de D. Ramón Ribé, calle de la Sangre, 14, se ha establecido un gran depósito de sombreros para señoras y señoritas, del mejor gusto y elegancia a precios sumamente económicos, así como también plumas, flores y demás adornos para los mismos y plantas artificiales propias de salón.

Recomendamos no deje de visitarse el depósito de sombreros del Sr. Ribé.

Anteayer falleció en Tarragona el profesor de Gimnasia de aquel Instituto D. Tomás Martí.—R. I. P.

El día 20 del corriente falleció en Madrid, habiendo recibido los Santos Sacramentos, D. Eduardo Gómez, viandante de comercio de la casa Maldonado, antes Maltrana, de aquella capital.

El señor Gómez, por sus frecuentes viajes a esta ciudad, contaba en ella con muchos amigos que apreciaban sus excelentes dotes, por lo cual su muerte ha sido aquí muy sentida.

A su familia enviamos la expresión de nuestro pésame.—R. I. P.

Léase el anuncio GARCIN en la 2.ª página.

Se ha desmentido la noticia que había circulado suponiendo que se hallaba enfermo, el Deán del Cabildo Catedral de Tarragona Dr. Segalés. Dicho señor goza, a Dios gracias, de perfecta salud.

Se desea vender un HUERTO de dos jornales con casa en el piso todo en buenas condiciones, y de 10 a 15 minutos más abajo del Parque.

También se vende una heredad con casa, de 8 jornales, en la partida de Corralises. Razón: Pescadores, 6, 1.º, Tortosa.

Anteayer por la mañana salió de Barcelona la peregrinación a Monserrat organizada por los católicos de aquella capital. Resultó muy notable el número de peregrinos, pues de Barcelona tan sólo había inscriptos unos dos mil.

En Monserrat ha sido grandísimo el entusiasmo y la concurrencia de peregrinos llegados de las localidades cercanas y de otras partes de Cataluña, enorme.